Andrew K. Pongrátz

Maria Hernandez-Etura

SPAN 330

21 de junio de 2024

Notas 2

Crespi, Gustavo, and Pluvia Zuniga. "Innovation and Productivity: Evidence from Six Latin American Countries." *World Development* 40, no. 2 (February 2012): 273–90. https://doi.org/10.1016/j.worlddev.2011.07.010.

1. ¿Quién/es son los autores? ¿Dónde trabajan?

Uno de los autores de este artículo es Gustavo Crespi, quien trabaja para el Banco Interamericano de Desarrollo en Washington, DC. El otro autor de este artículo es Pluvia Zúñiga, quien trabaja para la Universidad de las Naciones Unidas y el Instituto de Investigación Económica y Social sobre Innovación y Tecnología de Maastricht en Maastricht, Países Bajos.

2. ¿Por qué elegiste este artículo?

Elegí este artículo porque describe, en detalle, las tácticas que los países de América Latina deben tomar para aumentar la innovación y, por lo tanto, la prosperidad general, como una manera de sacar a las personas de la pobreza. Los autores encuentran que la productividad del trabajo y la educación son las mejores maneras de crear innovación dentro de una sociedad, y esto permite que más beneficios económicos sean compartidos con otras personas.

3. ¿Qué dimensiones o elementos de la ciudadanía global abarca el artículo?

A lo largo de su análisis, los autores afirman que los países de América Latina necesitan mejorar la productividad de sus fuerzas laborales, al mismo tiempo que introducen más complejidad en sus economías. Los autores citan el éxito de otros países de la OCDE y su capacidad para proporcionar mayores beneficios económicos a sus ciudadanos en sectores más

diversificados. Esto se relaciona con la ciudadanía global porque muestra que la inversión extranjera y la educación no son algo malo, especialmente si un país quiere mejorar su economía. Los países deben aceptar la inversión extranjera directa para crear más prosperidad. El concepto de ciudadanía global sostiene que, como personas, necesitamos vernos como parte de un mundo conectado, no solo como países y nacionalidades separadas.

4. ¿Qué teorías, enfoques o autores anteriores utiliza el artículo para apoyar su perspectiva sobre el tema del que habla?

Este artículo analiza el impacto de la productividad de insumos y productos de diferentes tipos de empresas. Los autores luego examinan cuál es la relación entre la productividad y la innovación y el crecimiento general de la economía de un país. Encuentran que la productividad es un ingrediente importante para que las empresas tengan en gran cantidad. Las empresas menos productivas tienen una menor cantidad de innovación en sus productos y servicios. Esto significa que si una empresa (y un país, en este caso) quiere volverse más innovadora, entonces debe ser más productiva.

5. Si se trata de un estudio empírico, ¿qué metodología se utilizó para recopilar y analizar los datos sobre la ciudadanía mundial (encuestas, etnografía, etc.)? Si es teórico, ¿qué tipo de pruebas o estudios de casos apoyan los argumentos?

Como se mencionó, los autores estudiaron los resultados y los insumos de productividad de varios tipos de empresas (manufactura, empresas de servicios, etc.) y analizaron cómo la productividad afectaba la innovación. La innovación se midió en función de la cantidad de nuevos tipos de servicios/productos que las empresas estaban creando en un determinado período de tiempo.

- 6. ¿Qué críticas, debates o limitaciones reconoce el propio artículo sobre su enfoque del tema?

 Los investigadores no discutieron la viabilidad política de crear más innovación a través del aumento de la productividad en los países que identificaron. Pensé que al menos podrían haber hecho algunas recomendaciones basadas en las tendencias que observaron.
- 7. ¿Qué aspectos sugiere como futuras líneas de investigación/ activismo/ cambio? Este artículo debería usarse para convencer a los responsables de la formulación de políticas sobre la necesidad de más pequeñas empresas en varios países y para proporcionar recursos que permitan a más empresas ser más productivas. Al ofrecer apoyo empresarial, experiencia y compartir ideas, especialmente de otros países, las empresas dentro de los países identificados pueden volverse más productivas.
- 8. ¿Cuál es tu impresión sobre el artículo? ¿Cómo te ayuda con tu proyecto final (sé específico)?

En general, sentí que el artículo estaba bien escrito y que la investigación era sólida. Los investigadores se esforzaron mucho para asegurar que sus métodos cumplieran con la práctica actual y que generalizaran sus hallazgos de una manera productiva. Este artículo será útil para mi investigación porque demuestra lo que estoy tratando de argumentar: que los gobiernos, las organizaciones sin fines de lucro y las empresas privadas deben tomar medidas para trabajar juntos y permitir que las personas alcancen su máximo potencial. Los países de América Latina pueden aumentar el impacto de sus economías al permitir la innovación individual.